Auszeit im Grünen

Allround-Talent Pavillon

Sattes Grün, Schatten spendende Bäume, der Geruch nach frisch gemähtem Gras: So fühlt sich Sommer an. Unwiderstehlich der Drang ins Freie – auch für Langzeitgäste von Seniorenresidenzen. Große Gartenpavillons sind ein attraktiver Treffpunkt: Unter ihrem Dach können gleich mehrere Naturfreunde auf einmal betreut werden – mit geringem personellen Aufwand.

paziergänge und Aufenthalte in der Natur sind für viele Menschen ein Stück Freiheit und Lebensqualität, das sie im Alter beibehalten möchten. Auch bei einem Umzug in eine Seniorenresidenz. Die Crux: Häufig erlaubt die Personaldichte nur wenige Aufenthalte im Freien.

Eine einfache Lösung für das Dilemma: Die Gartenlandschaft wird um einen großen Pavillon erweitert. Der fränkische Pavillon-Hersteller Eleo hat sich auf Modelle in dieser Größenordnung spezialisiert. Toskana, Verona, Florenz – ihre Namen klingen nach Auszeit und Urlaub und ihr filigraner Stil verleiht jedem Garten auf Anhieb eine herrschaftlich-romantische Note.

GDA Service beispielsweise hat bereits in mehreren ihrer Häuser solche Pavillons im Einsatz. "Eine unserer Einrichtungen nutzt ihn als schmuckes und wetterfestes Raucher-Refugium", so Dirk Brökelmann, Leiter Baumanagement. "Eine andere hat daraus ein Teehaus gemacht und so ihr gastronomisches Angebot erweitert".

Spendenaktion Therapiegarten

Ist die Entscheidung für einen Pavillon gefallen, stellt sich nicht selten die Frage nach der Finanzierung. Die Hessing-Stiftung, Klinik für Orthopädische Rehabilitation in Augsburg, hat dazu einen unkonventionellen Weg gewählt: zur Wiederbelebung ihres Therapiegartens entstanden zunächst in Zusammenarbeit mit der Hochschule Augsburg Konzepte für die Ausgestaltung der vorhandenen Grünanlage.

"Vor allem der Gedanke, unter dem Dach eines großen Pavillons nicht nur Patienten, sondern auch den Mitarbeitern die Gelegenheit zu geben, die Natur zu genießen, ließ unsere Belegschaft nicht los", so Dr. med. Annett Roch, Chefärztin bei der Hessing-Stiftung.

Für die Anschaffung jedoch fehlten die finanziellen Mittel. Schließlich kam ein Mitarbeiter auf die Idee, eine Spendenaktion ins Leben zu rufen. Persönliche Gespräche mit Patienten sowie ein Aufruf in der Zeitung führten schließlich dazu, dass über 90 Prozent der benötigten Gelder aufgebracht wurden und der Pavillon pünktlich zum Sommeranfang aufgestellt werden konnte.

Vorteile für Gäste und Belegschaft

"Die Veränderung, die der Pavillon für unser Haus mit sich gebracht hat, ist unglaublich", so Annett Roch: "Er hat unseren Therapiegarten, der über Jahre hinweg kaum genutzt wurde, endlich



Ein sommerlicher Treffpunkt für Bewohner und Mitarbeiter – der Gartenpavillon.



Spendenaktion: So kam die Hessing-Stiftung zu ihrem Pavillon.

zum Leben erweckt. Unsere Gäste halten sich nun viel häufiger im Freien auf, als zuvor. Zu Therapiezwecken aber auch zur Erholung. Und unsere Mitarbeiter freuen sich, dass Teambesprechungen nun ebenfalls unter freiem Himmel stattfinden können".

Ein Pavillon wertet gleichzeitig die Optik und das Serviceangebot auf und trägt so zu deutlich zufriedeneren Patienten bei. Auch deshalb, weil diese nach einem Aufenthalt in der freien Natur und in Gesellschaft deutlich besser schlafen. Und davon profitieren letzten Endes sowohl die Belegschaft als auch die Atmosphäre in der gesamten Einrichtung.

Kontakt:

Eleo-Zaunsysteme e.K., Itzgrund - Schottenstein Tel.: 09533/5679990 seniorenresidenzen@eleo-pavillon.de www.eleo-pavillon.de